

# Rooted

Agroecology, Cultures and Foodways



APPEL

## À CONTRIBUTIONS

Politiques publiques pour l'agroécologie et la promotion de systèmes alimentaires sains et justes

Le magazine *Rooted* est une nouvelle plate-forme pour l'échange de voix, de points de vue et de connaissances des producteurs alimentaires et d'autres acteurs à la pointe de l'action pour transformer les systèmes alimentaires grâce à l'agroécologie.

# Pour l'édition inaugurale de **Rooted**, prévu pour le premier semestre de 2024, nous vous **invitons** chaleureusement à **contribuer** des histoires ancrées sur vos territoires qui peuvent :

- Démontrer le potentiel des politiques publiques pour le soutien et la diffusion de l'agroécologie pour la transformation des systèmes alimentaires ;
- Réfléchir à la façon dont le plaidoyer, l'organisation communautaire et les processus politiques des peuples façonnent les politiques publiques pertinentes pour l'agroécologie.

Nous recherchons particulièrement des leçons et des idées tirées d'expériences réelles.

## VOTRE CONTRIBUTION

Vous êtes invités à partager vos histoires et expériences de politiques publiques qui renforcent l'agroécologie. Nous sommes particulièrement intéressés à approfondir les questions suivantes :

- Comment les acteurs du système alimentaire et leurs expériences ont-ils pu façonner des politiques publiques (et leur mise en œuvre) qui soutiennent une agroécologie transformatrice ?
- Comment élaborer et mettre en œuvre des

politiques publiques pour qu'elles fournissent une base solide au développement de l'agroécologie sans entraver l'autonomie des acteurs du système alimentaire ?

- Existe-t-il des exemples de politiques qui ont facilité l'utilisation et la diffusion de pratiques agroécologiques ou encouragé les relations sociales qui les soutiennent ? Quelles étaient les conditions qui les rendaient efficaces ?
- Quels types de politiques existent qui reconfigurent le pouvoir des entreprises dans les systèmes alimentaires industriels et soutiennent l'agence et l'autonomie des producteurs alimentaires ?
- Que pouvons-nous apprendre de la politique publique existante pour la mise en œuvre de la Déclaration des Nations Unies sur les Droits des Paysans (UNDROP) au niveau national ?
- Quels types de politiques populaires (y compris les processus, les propositions, les convergences, les accords de gouvernance et les énoncés de vision à futur) ont été créés pour soutenir l'agroécologie et comment ?
- Quelles sont les leçons de ces expériences pour la pratique, la science et/ou le mouvement social de l'agroécologie ?

## L'IMPORTANCE DES POLITIQUES POUR L'AGROÉCOLOGIE

L'agroécologie a continué à gagner du terrain et à être reconnue pour son potentiel de transformation face aux crises d'aujourd'hui ainsi que pour atteindre la souveraineté alimentaire. Il existe une base de preuves croissante sur l'impact de l'agroécologie et le soutien politique accessoire. Pourtant, il existe encore de nombreux obstacles systémiques qui empêchent l'agroécologie de réaliser son potentiel dans les transformations vers des systèmes alimentaires plus justes et durables.

Les systèmes alimentaires sont complexes et les politiques publiques qui les influencent existent à plusieurs niveaux (local, national, régional, international) et dans différents domaines. Celles-ci comprennent l'accès à la terre et les réglementations foncières, les lois sur les semences, les réglementations sur la sécurité alimentaire, les mécanismes d'utilisation de l'eau, le développement du marché, les règles commerciales, les programmes publics pour les femmes ou les jeunes ruraux et les réglementations concernant l'organisation sociale, entre autres choses. Ils abordent également les

processus communautaires, les modes d'interaction et le droit coutumier. Les politiques publiques ne sont pas seulement dirigées par l'État. Les processus agroécologiques populaires ou la gouvernance autochtone sont des formes tout aussi significatives de co-création de politiques publiques

Ces politiques publiques (parfois) disparates façonnent la gouvernance des systèmes alimentaires: la manière dont les décisions concernant l'alimentation et l'agriculture sont prises, par qui et où. Il existe très peu d'exemples de politiques qui permettent effectivement l'agroécologie. Lorsqu'elles existent, une mise en œuvre significative fait souvent défaut. Alors, que pouvons-nous apprendre des cas où des politiques publiques agroécologiques existent et fonctionnent ?

Ce numéro du Rooted vise à rassembler et à consolider des exemples concrets de la manière dont les politiques publiques peuvent faciliter le développement de réseaux agroécologiques et permettre la transition agroécologique des systèmes alimentaires et agricoles industriels.

## COMMENT SOUMETTRE VOTRE CONTRIBUTION

Nous invitons les résumés entre 250 et 500 mots. Si vous êtes sélectionné(e), vous serez invité(e) à rédiger un article plus long d'environ 2000 mots. Nous accueillons deux types de contributions :

- **« Témoignages »** : qui détaillent les leçons tirées des expériences sur le terrain et réfléchissent à leur pertinence plus large. Qu'est-ce que vous avez fait? Qu'est-ce qui a fonctionné (ou pas) et pourquoi (ou pas) ?
- **« Opinions/perspectives »** : elles doivent également être fondées sur des expériences concrètes, mais se concentrent sur la présentation d'une proposition avant-gardiste pour l'avenir.

Nous privilégierons les contributions des auteurs eux-mêmes impliqués dans l'expérience. Nous chercherons à présenter un équilibre entre les connaissances issues de la pratique et les apports académiques.

Aucune expérience en écriture n'est requise : nos éditeurs fourniront un soutien important si vous le souhaitez.

**Veillez envoyer vos résumés (en anglais, espagnol, portugais ou français) à : [info@cultivatecollective.org](mailto:info@cultivatecollective.org)**

**La date limite de soumission est le 10 août 2023.**



**Rooted est publié par Cultivate!, le Centre pour l'Agroécologie, l'Eau et la Résilience (CAWR) de l'Université de Coventry et l'Institut pour l'Agroécologie de l'Université de Vermont (UVM). Nous travaillons en étroite collaboration avec LEISA Revista de Agroecología et AS-PTA Revista Agrícolas. Nous perpéтуons fièrement le long héritage du magazine Farming Matters.**